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Compte-rendu 

Réunion publique en présence du Préfet de Police de Paris 

Mairie du 7e 

Mardi 11 juillet 2023 

La réunion d’information débute à 18h30 dans la salle des mariages. 

 

Intervenants 

– Madame Rachida DATI, Maire du 7e arrondissement, 

– Monsieur Laurent NUNEZ, Préfet de Police de Paris, 

– Madame Elise LAVIELLE, Directrice adjointe de cabinet du Préfet de Police, 

– Monsieur Jérôme FOUCAUD, Directeur de l'ordre public et de la circulation,  

– Madame Isabelle TOMATIS, Directrice de la sécurité de proximité de l'agglomération 
parisienne, 

– Monsieur Bernard BOBROWSKA, Directeur territorial de Paris, 

– Monsieur Christian CHASSAING, Directeur des usagers et des polices administratives, 

– Madame Charlotte DUC BRAGUES, Chargée de mission au Cabinet du Préfet de Police. 

– Madame Ivoa ALAVOINE, Déléguée générale aux Jeux Olympiques, Ville de Paris.  

 

Mot d’introduction par Rachida DATI 

Madame Rachida DATI remercie toutes les personnes présentes à cette réunion d’information, 
et particulièrement Monsieur le Préfet de Police de Paris pour son action en faveur des habitants 
du 7e arrondissement et pour l’efficacité de ses services. 

Elle remercie également les collectifs de riverains et associations pour leur engagement au 
quotidien permettant, en collaboration avec la Préfecture de Police, de nombreuses réussites en 
matière de sécurité. Elle prend l’exemple de l’installation de caméras de vidéo protection rue 
Buenos Aires.  

Elle remercie enfin les Directeurs présents, en premier lieu desquelles Madame Elise LAVIELLE, 
Directrice adjointe de cabinet du Préfet de Police, pour son aide quotidienne s’agissant des 
procédures administratives notamment. Elle remercie enfin particulièrement Ivoa ALAVOINE, 
déléguée générale aux Jeux olympiques et paralympiques et aux Grands Événements à la Ville 
de Paris.  
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Les Test Events 

Laurent NUNEZ rappelle l’implication de la Préfecture de Police dans la préparation et la sécurisation des 
Jeux Olympiques à venir. Il indique que, dans ce cadre, plusieurs tests nature des dispositifs de sécurité, 
de circulation et de stationnement vont se dérouler à l’été 2023 : 

– Le 17 juillet avec une répétition générale de la cérémonie d’ouverture, 

– Une série de tests entre le 16 et le 20 août. 

Madame Ivoa ALAVOINE prend ensuite la parole pour présenter ces tests : 

– L’idée est de préparer les épreuves et la gestion simultanée de plusieurs événements. 

–  L’ensemble des informations abordées par Madame ALAVOINE (dates structurantes, détail des 
tests…) sont rapportées sur le PowerPoint de la Ville de Paris. 

 

Madame Charlotte DUC BRAGUES présente ensuite l’impact de ces tests sur la circulation et le 
stationnement dans le 7e arrondissement : 

– Deux types de mesures seront mises en place en la matière : 

o Mesures classiques durant les phases de montage et de démontage (en rouge sur les 
cartes fournies par la Préfecture de Police), caractérisées par une interdiction totale à la 
circulation des véhicules motorisés, 

o Mesures périmétriques autour de la zone interdite à la circulation motorisée (en bleu sur 
les cartes fournies par la Préfecture de Police), ou la circulation motorisée est autorisée 
mais doit être déviée au maximum afin de travailler dans la profondeur et d’éviter toute 
congestion. 

– Dans les deux zones, la circulation piétonne est autorisée. Les seules limites concernent 
les véhicules motorisés qui sont complètement interdits dans la zone rouge et autorisés 
mais déviés au maximum dans la zone bleue. 

– La situation évoluera assez rapidement entre les 16 et 20 août, dates des Tests Events. 
Les mesures sont circonscrites par demi-journées. Toutes les cartes datées précisant le 
périmètre des zones interdites ou limitées pour les véhicules motorisés sont à retrouver sur le 
PowerPoint de la Préfecture de Police de Paris. 

 

Débute ensuite une phase de questions des riverains : 

–  Une riveraine demande s’il sera possible d’appeler un Taxi ou un VTC dans la zone rouge des 
Test Events. 

Cela ne sera pas possible. Seuls les véhicules d’urgence pourront circuler dans cette zone, grâce à un 
système de points de cisaillement. 
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– Un riverain fait part de sa surprise d’avoir trouvé, le 10 juillet 2023, le Cour la Reine fermé sans 
en avoir été informé préalablement. Il craint que le manque d’anticipation ne soit nuisible aux 
habitants, car la Mairie de Paris ne prévient souvent pas en amont, pas plus que l’organisateur 
des Jeux. 

Madame Rachida DATI indique, à la décharge de la Préfecture, que la Mairie du 7e arrondissement n’a 
été informée de cette fermeture que le jour même. Elle indique que l’anticipation est justement tout le 
sens de cette réunion d’information.  

Monsieur le Préfet de Police ajoute qu’il est extrêmement difficile de transmettre rapidement les 
informations. Il indique néanmoins que la Préfecture de Police s’attachera à publier les informations le 
plus en amont possible, et dans tous les médias à sa disposition.  

Madame ALAVOINE précise que cette difficulté de transmission provient du fait que recueillir une 
information nécessite l’intervention d’un grand nombre d’acteurs.  

S’en suivent une autre série de questions : 

– Une riveraine émet l’idée de créer application permettant d’informer les habitants. 

– Une riveraine demande ce qu’il en est pour les établissements qui reçoivent du public. 

– Pour 2024, une riveraine demande s’il est prévu d’anticiper ces arrêts de circulation plusieurs 
jours ou semaines avant le début des Jeux Olympiques.  

– Une riveraine demande si les ayants-droits (employés de service, tenants de magasins...) 
pourront accéder en voiture à la zone rouge. 

– Une riveraine demande ce qu’il en sera pour les locataires temporaires, qui seront nombreux à 
l’été 2024.  

Monsieur le Préfet de Police indique que ces questions restent ouvertes pour le moment, mais que ses 
services s’attacherons à y répondre dans les meilleurs délais. Il fait remarquer que cet échange n’était 
qu’un premier contact, et que la Préfecture de Police y verra de plus en plus clair au fur et à mesure du 
temps. 

Il remercie enfin Madame Rachida DATI pour son accueil, ainsi que tous les habitants présents. 

Conclusion par Rachida DATI  

Madame Rachida DATI remercie à nouveau les représentants de la Préfecture de Police et les 
participants. Elle leur demande de ne pas hésiter à contacter la Mairie du 7e arrondissement pour toute 
autre question, notamment sur les Jeux Olympiques, et indique qu’elle organisera de nouvelles réunions 
sur ce thème jusqu’aux Jeux.  


